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Niederschrift
zur Sitzung des Rates der Schloss-Stadt Hückeswagen

Sitzungstermin: 16.12.2022

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 19:25 Uhr

Ort:
im Gemeindezentrum Lindenberg,
Lindenbergstraße 10

An der Sitzung nahmen teil:

Bürgermeister
Persian, Dietmar,
Bürgermeister

Mitglieder
Alsdorf, Nicklas
Bannuscher, Ingo
Coenen, Margareta
Fink, Heike
Finster, Shirley ab 17:25 Uhr
Gembler, Regine
Geßner, Utz ab 17:25 Uhr
Gräbner, Leon ab 17.05 Uhr
Haanen, Helene-Charlotte
Hecker, Oliver
Heider, Norbert
Junginger, Oliver
Korczak, Thomas
Lietza, Markus
Löhe, David
Malecha, Friedhelm
Mallwitz, Stefan
Meine, Martin
Moritz, Frank
Mühlinghaus, Heike
Päper, Cornelia
Pohl, Andreas
Rüter, Manfred
Sabelek, Egbert
Schmeisser, Lars
Schulz-Andres, Heiko ab 17:05 Uhr
Stöver, Annette
Theis, Jürgen
Thiel, Brigitte
Ullrich, Pascal
von der Neyen, Marc
von Polheim, Jörg
Wachs, Tobias
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Wedekind, Felix
Winkelmann, Andreas
Wroblowski, Karin

von der Verwaltung
Bever, Isabel
Kemper, Torsten
Klewinghaus, Dieter
Kneib, Waldemar für Herrn Schröder
Stehl, Alexander

Es fehlten:

Mitglieder
Becker, Jürgen
Ederer, Jan-Martin
Reichwein, Markus
Werth, Christian
Werth, Constanze-Julia
Wurth, Andreas

von der Verwaltung
Schröder, Andreas
Zöller, Monika

Bürgermeister Persian begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie den Vertreter
der Presse.

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt.

Als Tischvorlage werden neue Vorlagen vorgelegt, die zu TOP 13, 14 und 15 beraten werden
sollen. Die Tagesordnung wird entsprechend geändert.
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Fragestunde für Einwohner

2 Beschlusskontrolle RB/4600/2022

3 Entwurf der Haushaltssatzung 2023 FB I/4594/2022

4 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Errichtung

einer Photovoltaik-Dach-Anlage in der Förderschule

Nordkreis

FB I/4597/2022

5 Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Betriebes

Freizeitbad

FB I/4569/2022

6 Verteilung des Jahresüberschusses 2021 des Betriebes

Freizeitbad

FB I/4570/2022

7 Bereitstellung eines Liquiditätszuschusses an die

Bürgerbad Hückeswagen gGmbH

FB IV/4598/2022

8 Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Betriebes

Abwasserbeseitigung

FB I/4584/2022

9 Verteilung des Jahresüberschusses 2021 des Betriebes

Abwasserbeseitigung

FB I/4589/2022

10 Eigenkapitalrückführung 2022 des Eigenbetriebs Abwasser

an die Schloss-Stadt Hückeswagen

FB I/4586/2022

11 6. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von

Abwassergebühren, Kanalanschlussbeiträgen und

Kostenersatz für Grundstücksanschlüsse in der Schloss–

Stadt Hückeswagen vom 21.12.2015

FB I/4587/2022

12 Verordnungen über verkaufsoffene Sonntage FB III/4599/2022

13 Überplanmäßige Mittelbereitstellung für die Notsanierung

des Daches der Montanusschule

FB I/4601/2022

14 Überplanmäßige Mittelbereitstellung im Bereich der

Schülerbeförderungskosten

FB I/4602/2022

15 Stellenfreigabe im Fachbereich I FB I/4603/2022

16 Mitteilungen und Anfragen



Seite 4 von 10

Nichtöffentliche Sitzung

1 Vergabe der Stromkonzession FB I/4596/2022

2 Sachstand Planung SAE FB III/4593/2022

3 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Fragestunde für Einwohner

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.

zu 2 Beschlusskontrolle

Herr Mallwitz fragt nach, ob es Rückmeldungen vom Straßenverkehrsamt
bezüglich der Nachtschaltung der Ampeln gäbe. Herr Persian berichtet, dass die
Ampel an der B237 auf Winterhagen zukünftig nachts abgeschaltet werden soll.
Dies sei beauftragt worden. Bei den anderen Ampeln im Stadtgebiet ist eine
Abschaltung laut des Straßenverkehrsamtes nicht möglich. Im Bauausschuss
soll berichtet werden.

Herr Mallwitz erkundigt sich außerdem nach den Daten des
Gebäudemanagements. Herr Klewinghaus erläutert, dass die Tabellen derzeit
gefüllt werden. Dies verursacht einen hohen Aufwand, es kann daher noch
nicht versprochen werden, ob dies bis zum Bauausschuss erledigt ist.

Auf Nachfrage von Frau Thiel teilt Herr Persian mit, dass die Stelle der Leitung
des Jugendzentrums zum 01.03. besetzt werden konnte. Für den Monat Februar
wird es Zwischenlösungen geben. Die Stelle der Ergänzungskraft konnte
hingegen noch nicht besetzt werden, hier erfolgt eine weitere Ausschreibung.

Beschluss:
Der Rat nimmt Kenntnis.

zu 3 Entwurf der Haushaltssatzung 2023

Die Haushaltsreden von Bürgermeister Dietmar Persian und Kämmerin Isabel
Bever sind in der Anlage beigefügt.

Der Rat verweist den Entwurf der Haushaltssatzung 2023 zur Beratung in die
Fachausschüsse.

zu 4 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Errichtung einer
Photovoltaik-Dach-Anlage in der Förderschule Nordkreis

Herr Ullrich erkundigt sich, ob eine Ausschreibung erfolgt ist. Herr
Klewinghaus erläutert, dass die Mittelbereitstellung für die Beantragung der
Förderung erforderlich ist. Erst wenn die Förderzusage vorliegt, kann die
Ausschreibung erfolgen. Hierzu wird im Bauausschuss berichtet.

Auf Nachfrage von Herr Lietza teilt Herr Klewinghaus mit, dass der
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Batteriespeicher für die Förderung unerlässlich ist.

Beschluss:
Der Rat stellt für die Errichtung einer Photovoltaik-Dach-Anlage kombiniert
mit einem Batteriespeicher in der Förderschule Nordkreis außerplanmäßige
Mittel auf dem Investitionsobjekt „5.000541.700.200 Baukosten
Photovoltaikanlage Förderschule Nordkreis“, Konto „783110 Baumaßnahmen
Hochbau“ in Höhe von 115.000 € bereit.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 5 Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Betriebes Freizeitbad

Beschluss:
Der Rat beschließt den Jahresabschluss 2021 des Betriebes Freizeitbad, der mit
einem Jahresüberschuss in Höhe von 632.000,65 € abschließt und erteilt dem
Betriebsausschuss Entlastung.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 6 Verteilung des Jahresüberschusses 2021 des Betriebes Freizeitbad

Beschluss:
Der Rat beschließt, den Jahresüberschuss 2021 des Betriebes Freizeitbad wie
folgt zu verwenden:

Jahresüberschuss 2021 632.000,65 €
Übertragene Mittel aus dem Vorjahr 596.858,24 €

1.228.858,89 €
Abführung an den städt. Haushalt 0,00 €
Vortrag auf neue Rechnung 1.228.858,89 €

===========

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 7 Bereitstellung eines Liquiditätszuschusses an die Bürgerbad Hückeswagen
gGmbH

Beschluss:
Der Rat beschließt, im Vorgriff auf den Wirtschaftsplan 2023 im
Erfolgs-/Ergebnisplan bei Konto 525600 - Erstattung an verbundene
Unternehmen, Beteiligungen und Sondervermögen - der Bürgerbad
Hückeswagen gGmbH einen Liquiditätszuschuss in Höhe von 330 T€ zur
Verfügung zu stellen.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 8 Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Betriebes
Abwasserbeseitigung

Beschluss:
Der Rat beschließt den Jahresabschluss 2021 des Betriebes
Abwasserbeseitigung, der mit einem Jahresüberschuss in Höhe von 935.757,95
€ abschließt und erteilt dem Betriebsausschuss Entlastung.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 9 Verteilung des Jahresüberschusses 2021 des Betriebes
Abwasserbeseitigung

Beschluss:
Der Rat beschließt, den Jahresüberschuss 2021 des Betriebes
Abwasserbeseitigung in Höhe von 935.757,95 € an den allgemeinen Haushalt
abzuführen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 10 Eigenkapitalrückführung 2022 des Eigenbetriebs Abwasser an die Schloss-
Stadt Hückeswagen

Beschluss:
Der Rat beschließt, die Rückführung aus früheren Gewinnen der Jahre 1989 bis
2005 in Höhe von 111.348,25 € an den städtischen Haushalt durchzuführen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 11 6. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von Abwassergebühren,
Kanalanschlussbeiträgen und Kostenersatz für Grundstücksanschlüsse in
der Schloss–Stadt Hückeswagen vom 21.12.2015

Beschluss:
Der Rat beschließt den beigefügten 6. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung
von Abwassergebühren, Kanalanschlussbeiträgen und Kostenersatz für
Grundstücksanschlüsse in der Schloss–Stadt Hückeswagen vom 21.12.2015.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig bei 2 Enthaltungen
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zu 12 Verordnungen über verkaufsoffene Sonntage

Herr von Polheim weist auf die irreführende Darstellung in den Lageplänen
hin. Herr Persian will dieses überprüfen lassen, ergänzt aber, dass diese nicht
Teil der zu beschließenden Satzung sind.

Herr Sabelek teilt mit, dass aus seiner Sicht der Konsum nicht so bedeutend ist
und er einen freien Tag in der Woche für notwendig hält. Daher wird er den
Verordnungen nicht zustimmen.

Herr Persian weist auf die Bedeutung der verkaufsoffenen Sonntage für den
örtlichen Einzelhandel hin.

Beschluss:
Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beschließt die beiliegende

 Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus Anlass des
Frühlingsfestes

 Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus Anlass des
Altstadtfestes

 Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus Anlass des
Martinsmarktes

 Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus Anlass des
Weihnachtsmarktes

Abstimmungsergebnis:
Bei 34 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und einer Enthaltung beschlossen

zu 13 Überplanmäßige Mittelbereitstellung für die Notsanierung des Daches der
Montanusschule

Herr Klewinghaus berichtet, dass es durch nicht mehr reparable Risse in der
Dachbeschichtung zu Wassereinbrüchen in der Schule gekommen ist. Daher ist
eine Notsanierung unumgänglich. Aufgrund der Konstruktionsweise des
Gebäudes kann die ohnehin geplante Sanierung des Daches nicht vorgezogen
werden, sondern muss zusammen mit dem Gesamtgebäude erfolgen.

Beschluss:
Der Rat beschließt für die Notsanierung des Daches der Montanusschule die
überplanmäßige Mittelbereitstellung bei Kostenstelle 21240 – Hilfs Objekt
Kostenstelle für Montanusschule – Konto 523100 – Unterhaltung der
Grundstücke / Gebäude – in Höhe von 45.000 €.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig
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zu 14 Überplanmäßige Mittelbereitstellung im Bereich der
Schülerbeförderungskosten

Frau Bever erläutert, dass die fehlende Mittelbereitstellung durch
Budgetüberschreitung zum Jahresende aufgefallen ist. Die Mittel werden durch
die Förderung des Landes gedeckt.

Beschluss:
Der Rat beschließt für die Schülerbeförderung die überplanmäßige
Mittelbereitstellung bei Produkt 1.21.08.01 – Schülerbeförderung – Konto
524100 – Schülerbeförderungskosten - in Höhe von 44.426 €.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 15 Stellenfreigabe im Fachbereich I

Auf Nachfrage von Herrn Ullrich teilt Frau Bever mit, dass bei einer nicht
vorhandenen Ausbildung keine tarifgerechte Eingruppierung möglich ist und in
solchen Fällen eine Zulage gezahlt werden kann, so dass die Bezahlung bis
maximal EG 8 möglich ist.

Beschluss:
Der Rat beschließt die Freigabe einer unbefristeten Teilzeitstelle mit einem
Stellenanteil von 0,5 zur Wiederbesetzung als Beschäftigte/r im Fachbereich I
– Steuerungsunterstützung / Service (Produktbereich: 11.09. –
Finanzmanagement und Rechnungswesen / Kostenstelle: 110130) bis
Entgeltgruppe 8 TVöD.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig bei 2 Enthaltungen

zu 16 Mitteilungen und Anfragen

Auf die Frage von Herrn Ullrich zu den Ursachen der Heizungsprobleme an der
Löwen-Grundschule berichtet Herr Klewinghaus, dass die Abnahme der
Heizungsanlage im Sommer vorgenommen wurde. Nachdem in den zuletzt
frostigen Tagen die Heizung mehr Leistung bringen musste, stellte sich heraus,
dass die Heizzentrale im Hallenbad nicht ausreichend Temperatur abgab.
Nachdem dieser Fehler korrigiert wurde, wurde aber auch im eigentlichen
Gebäude ein Fehler bei der Belüftung festgestellt, der eine ausreichende
Beheizung verhinderte. Dieser Fehler wurde auf Gewährleistung behoben, es
wird daher davon ausgegangen, dass die Heizung zum Start der neuen Woche
wie gewünscht funktioniert.

Herr Pohl weist darauf hin, dass die Absperrungen am Johannisgässchen häufig
zur Seite geschoben werden. Herr Kneib will dies überprüfen lassen.

Herr von der Neyen berichtet, dass ein Zuschuss des Landes zu den Corona-
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Kosten in Höhe von rund 321.000 Euro für Hückeswagen zu erwarten ist.

Herr Lietza erkundigt sich, warum auf dem Fahrradweg an der Bahntrasse Salz
gestreut wird, das der Umwelt schadet. Herr Persian weist darauf hin, dass die
Fahrradtrasse mittlerweile von vielen als normaler Verkehrsweg genutzt wird
und daher entsprechend in den Winterdienst aufgenommen wurde.

Auf den Hinweis von Herrn Lietza, dass die Parkplätze in der Bachstraße von
Dauerparkern genutzt werden, erläutert Herr Persian, dass dort normal
kontrolliert wird. Nach 18.00 Uhr ist keine Zeitbegrenzung für das Parken mehr
vorgesehen.

Herr Mallwitz bittet um eine Darstellung der Auswirkungen der durchgeführten
Energiesparmaßnahmen. Herr Klewinghaus sagt zu, entsprechende Zahlen zu
liefern, sobald die Heizperiode beendet ist, um Verzerrungen durch
Witterungseinflüsse zu vermeiden. Herr Persian berichtet, dass die verkürzte
Brenndauer der Straßenlaternen nur städteübergreifend eingerichtet werden
kann.

Herr Geßner erkundigt sich, ob der vom 1-Euro-Verein geplante Bouleplatz in
Stadtpark mit den Maßnahmen im Rahmen des ISEK vereinbar ist. Herr Kneib
berichtet, dass es in dieser Angelegenheit im Januar ein Gespräch mit den
Vertretern des Vereines geben soll.

Herr Mallwitz bedankt sich im Namen der Fraktionen von CDU, Bündnis
90/Grüne, SPD, FaB und FDP für die gute Zusammenarbeit mit der Verwaltung
und überreicht Herrn Bürgermeister Persian, Frau Kämmerin Bever und Herrn
Kemper einen Blumenstrauß.

Herr Lietza bedankt sich für die AfD bei der Verwaltung.

Für die Richtigkeit:

Datum: 09.01.2023

_____________________________________ ____________________________
Bürgermeister Dietmar Persian Torsten Kemper

Schriftführer


